



Foto: Cristiano de Jesús via CC BY-NC 2.0

Jour Fixe

El agua: ¿De todos y todas?

Martes 17 de marzo 2015 a las 18:00 hrs.

El agua es imprescindible, como respirar. En muchos países ya hay guerras y conflictos por el control de los recursos hídricos, porque quien tiene agua tiene posibilidad de desarrollar cualquier actividad humana - industrial, agrícola o de ocio. Todo necesita agua.

En México, la concentración de la población y la actividad económica han creado zonas de alta escasez; no sólo en las regiones de baja precipitación pluvial sino también en zonas donde hasta ahora no se percibía como un problema. El concepto de desarrollo, basado únicamente en la búsqueda de crecimiento económico no toma en cuenta las señales de vulnerabilidad ecológica, en el caso del agua, a sequías e inundaciones.

Casi no hay lugar en el país que no sufra por el mal manejo de agua en el territorio. Hoy se tiene la oportunidad y la innegable necesidad de construir un buen gobierno del agua y saneamiento, con una visión de accesibilidad para todas y todos y de equidad y sustentabilidad, tal y como lo establece el artículo 4º de la Constitución.

A tres años del reconocimiento constitucional del Derecho Humano al Agua, pareciera que la aprobación en comisiones en la Cámara de Diputados de la Ley de Aguas fue la gota que derramó el vaso de organizaciones de sociedad civil, especialistas y científic*s por las implicaciones en la inaccesibilidad al derecho humano al agua, por no permitir un manejo sustentable y por promover un uso del agua bajo el claro lema de crecimiento económico como único criterio de desarrollo. Conflictos de interés y conflictos por el acceso al líquido vital están a la vista.

Sabemos que aún falta su aprobación en el Pleno y en la Cámara de Senadores, por ello consideramos necesario que se conozcan las opiniones de especialistas y organizaciones ciudadanas que durante muchos años han impulsado el derecho humano al agua y una iniciativa ciudadana que no fue tomada en cuenta.

Moderación:
Annette von Schönenfeld
Directora
Heinrich Böll Stiftung México,
Centroamérica y el Caribe

Claudia Campero
Coalición Mexicana por el
Derecho al Agua (COMDA)

Shanty Acosta
Unión de Científicos Comprometidos
con la Sociedad (UCCS)

Rodrigo Gutiérrez
Instituto de Investigaciones
Jurídicas de la UNAM

Casa Lamm
Álvaro Obregón No. 99, Esquina Orizaba, Col. Roma, México DF

Al terminar el evento agradeceremos nos acompañen a compartir un brindis